

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Esta revista se publica los miércoles y los sábados
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla
En provincias, 1.50 peseta trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 21.—San Anselmo obispo y doctor.

VIERNES 22.—San Pedro Armengol.

SÁBADO 23.—San Jorge mártir.

CULTOS.

Jués 21 —La Misa y el Oficio divino son de San Anselmo obispo y doctor, con rito doble y color blanco.

Aunque con algun retraso, gustosísimos reproducimos hoy en este periódico el siguiente documento que publicó en Diciembre del año próximo pasado, la excelente Revista *La Cruz*:

CIRCULAR

del Rmo. P. General de los Agustinos

Nos el P. Fr. Pacífico A. Neno, maestro en sagrada teología, Comisario general de todo el Orden de Hermitaños de N. P. S. Agustín, etc.; á los MM. RR. PP. provinciales, vicarios y comisarios generales y á los priores de la misma Orden, salud en el Señor.

Con inmensa alegría espiritual, carísimos hermanos, entonaremos dentro de pocos meses, en todas las iglesias de la Orden Agustiniána del universo entero, el *Te Deum laudamus* en

accion de gracias al Altísimo, lleno el corazón y la voz de más entusiasmo que nunca. No se os oculta que aquel sublime himno de San Ambrosio y San Agustín, que diariamente resuena en todos los templos católicos del mundo, tuvo origen cuando nuestro gran padre San Agustín, despues de vagar por numerosos errores, iluminado al fin por un rayo de luz divina, merced principalmente á las continuas lágrimas y oraciones de nuestra gloriosa Madre Santa Mónica y á la frecuencia con que oyó los sermones de San Ambrosio; é inflamado con el fuego de la eterna caridad, resuelto á abrazar la fe católica, despues de triunfar en la prolongada lucha interior de sus pasiones, fué bautizado en Milán por el mismo San Ambrosio. De todos es sabido que aquel portento rarísimo de la humana inteligencia, el mayor que jamás produjo la tierra africana, fecundísima en portentos, cayó desde su niñez en los errores de los maniqueos, y se arrojó despues á rienda suelta, como él mismo testifica en sus confesiones, en el cieno de todos los vicios. Mas cuando plugo á Dios misericordioso llamar á este su nuevo vaso de

eleccion de las tinieblas á la luz y de los vicios al buen camino y colocarle sobre el candelabro de la Iglesia católica, por tan admirable manera se convirtió inmediatamente con la divina gracia en hombre nuevo, que, dando un sincero adios á la vida pasada, entregada al error y los vicios, empezó desde entonces á brillar ante todo el mundo y por todos los siglos como incomparable portento de sabiduria y santidad; pues como escribe San Posidio, desde que con el divino auxilio formó el propósito de convertirse á Dios de todo corazon, no sólo determinó recibir el bautismo, sino consagrarse íntimamente al servicio de Dios. Por lo cual, á fin de poner en práctica con más reflexion y mayor firmeza de ánimo la yá comenzada obra de su admirable conversion, se retiró con su madre y los amigos que con él habian venido de Africa, á la quinta de Verecundo llamada Casiciaco, cerca de Milan. De allí, cuando llegó el tiempo en que debía afiliarse á la religion católica, dejando el campo, volvió á Milan, y en los dias de Pascua, el año 287 y 33 de su edad, recibió el santo bautismo regenerador. Inútil creemos ponderar la utilidad y provecho que á toda la Iglesia católica reportó tan admirable conversion de nuestro padre San Agustin; pues con brillo mayor que el del sol resplandecen para todo el mundo las obras y beneficios de tan insigne varon. Por lo cual los Sumos Pontifices, los Santos Padres, los doctores y los teólogos sin excepcion han celebrado siempre su nombre con inmensas alabanzas y grandisimos elogios. Aplicáronsele á cada paso los titulos de *Custodio de la antigua fe*, *Manantial de elocuencia*, *Maestro de los Doctores*, *Sol de la ciencia*, *Luz del mundo*, *Lengua de la Iglesia*, *Luz de los maestros eclesiásticos*,

el más insigne de los Padres, *el óptimo de los Doctores*, *Norma y Regla de la doctrina católica*. *Ilustrador de la fe*, *Campeon de la Iglesia*, *Oráculo del Espíritu Santo*, *Defensor de la Divina gracia*, *Joya de los Doctores*, *Padre de los teólogos*, *Preclarísimo Doctor de los latinos*, *Debelador y Martillo de los herejes*, y en fin, para no hacernos interminables, *Varon dotado de prodigioso ingenio*, *superior á todos los mortales anteriores y posteriores*. Ninguna persona de regular discurso puede juzgar gratuitas ni inmerecidas tan singulares alabanzas de nuestro gran padre San Agustin; pues segun San Vicente Ferrer, *todos los Doctores que siguieron á Agustin se fundan en su doctrina santa, pura, católica, de oro purísimo, sin tacha de falsas opiniones*. En las frecuentes discusiones que este invicto defensor de las verdades católicas sostuvo contra los maniqueos, pelagianos y demás herejes de su tiempo, dejó á la Iglesia Católica tal tesoro de inapreciables libros, que con razon se juzga que nadie escribió más ni mejor. De estas segurisimas fuentes de saludable enseñanza, enriquecidas con todo género de erudicion, aún beben al presente y beberán sin duda en adelante, cuantos se ven precisados á defender las sólidas doctrinas de la Santa Madre Iglesia contra las argucias y los delirios de los incrédulos.

Al recordaros los méritos eminentes de varon tan grande, inmenso placer y alegria embargan nuestro ánimo, considerando que él tambien, á poco de recibir el bautismo, fundó primero nuestro Eremitano Instituto en los propios campos de Tagaste, y le llevó á su perfeccion despues en Hipona, construyendo y habitando un monasterio en el huerto del Obispo Valerio. Con razon, pues, y con perfecto derecho nuestra sagrada religion Agusti-

niana, la fecunda madre de Santos, como la llamó el Smo. Padre Alejandro VII, y á la cual, otro inmortal Pontífice, Benedicto XIV, *estimó siempre en mucho, ya por haber conservado y enseñado sus hijos las firmisimas é inconcusas enseñanzas de su gran Padre San Agustín, ya por los insignes varones que ha producido;* le reconoce y venera, no sólo como á su doctor y maestro, sino también como á su padre y fundador. Y siendo esto así, como lo es sin duda alguna, alegrémonos en el Señor, queridos Hermanos, pues el día 5 de Mayo del próximo año 1887, según el calendario de la Orden, después de quince siglos de aquel suceso, vendrá el felicísimo centenario décimoquinto del día en que se cumplió la prodigiosa conversión de nuestro fundador. Y á fin de que con la mayor solemnidad que nos sea posible celebremos la memoria de tan fausto acontecimiento en su décimoquinto centenario, y puedan los fieles alcanzar con tal ocasión mayor cosecha de bienes espirituales, hemos dirigido nuestras humildes preces á Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII, suplicándole encarecidamente que por su gran benignidad y por la especial devoción que profesa á nuestro padre San Agustín, se dignase franquear el tesoro de la Santa Madre Iglesia para mayor esplendor y más copioso fruto de esta solemnidad. Accediendo gustoso á nuestras súplicas, Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, por especial decreto de la Sagrada Congregación de Ritos, expedido en 20 de Agosto del corriente año 1886, se dignó conceder benignamente las siguientes gracias y privilegios, á saber:

I. Que en todas las iglesias de dicha orden, pertenecientes á comunidades religiosas de uno y de otro sexo, en todos los días de esta solemnidad pue-

dan celebrarse las misas como en la fiesta de la Conversión de San Agustín, con tal que no ocurra oficio doble de primera clase en cuanto á la misa solemne, y doble también de segunda clase por lo que toca á las rezadas, ni se omita la misa conventual perteneciente al oficio del día, y guardándose las Rúbricas.

II. Que en 20 de las principales iglesias de la Orden fuera de Roma, que ha de designar á su arbitrio el ya citado Rmo. P. Comisario General, pueda el obispo que celebre de pontifical el último día del Triduo, dar al pueblo que asista la bendición en nombre del Sumo Pontífice, con la acostumbrada indulgencia plenaria.

III. Finalmente, que todos los fieles de uno y otro sexo, que con verdadero dolor de sus culpas, confesando y comulgando, visitaren en cada uno de esos días alguna iglesia de la Orden en que se celebre el Triduo, orando allí fervorosamente por la intención de Su Santidad, puedan ganar una vez indulgencia plenaria, en la forma acostumbrada por la Iglesia, aplicable como sufragio á las almas del purgatorio; y los que con corazón contrito visitaren dicha iglesia en cualquier día de la solemnidad, orando en ella según se ha dicho arriba, puedan ganar una sola vez al día doscientos días de indulgencia, igualmente aplicable á los difuntos.

Así, pues, MM. RR. PP., procurad con todo empeño en que, en cuanto lo permitan las calamitosas circunstancias de los actuales tiempos, se celebre con la debida y oportuna solemnidad en las iglesias de la Orden pertenecientes á vuestra jurisdicción la mencionada festividad centenaria de la conversión de nuestro padre San Agustín, de modo adecuado á la devoción y amor que profesais á nuestro

fundador y á nuestro Sagrado Instituto. Así lo reclama de nosotros la grandeza del egregio fundador de la Orden; así lo exige el honor y la gloria de nuestro Instituto Agustiniiano; así, en fin, nos lo impone el ejemplo de otras órdenes religiosas. Terminaremos rogando á Dios de corazón os conceda todo género de bienes.

Dado en Roma, en el Colegio de nuestra Madre Santa Mónica, á 24 de Septiembre de 1886.

De VV. RR. amantísimo de corazón

FR. PACÍFICO A. NENO,

Comisario General.

Apesar de que en esta ciudad no contamos con ninguna iglesia que pertenezca actualmente á la esclarecida Orden Agustiniiana, no obstante, como existe una dedicada al santo Doctor, nos consta que, con motivo del indicado centenario se celebrará en ella durante los días 3, 4 y 5 de Mayo un solemne Triduo, para cuyo mayor lucimiento y esplendidez, el señor Prefecto de la Cofradia de Ntra. Sra. de la Correa, agradecerá en el alma cuántas limosnas le sean entregadas.

PORMENORES DE LA CONVERSION DE LEON TAXIL

Como nadie ignora, León Taxil después de pertenecer muchos años á la masonería, abjuró de sus errores. Ahora ha publicado los secretos de aquella infame secta, la cual decretó en sus antros la muerte de Taxis.

Hasta ahora no se sabia que su conversión fué debida, en parte, á las sublimes virtudes del inmortal Pio IX.

Hé aquí lo que á este propósito, leemos en una revista extranjera:

«El verdadero nombre de León Taxis, es el de Gabriel Jogand, hijo de Mario Jogand: y de Josefina Pagés. Tanto Gabriel como su hermano Mauricio, die-

ron grandes disgustos á sus excelentes padres. Respecto á su padre dice su hijo en el libro de sus confesiones:

«Desoladísimo derramó su dolor á los pies de Pio IX, recomendándole sus dos infelices hijos. En 1866, le envió la siguiente súplica:

«A nuestro Santo Padre Pio IX.

«Santísimo Padre: Tened piedad de mi, porque mis dos hijos se han extraviado, y por eso los recomiendo á vuestras santas oraciones. Son dos jóvenes de dieciseis y diecinueve años, no creen en Dios ni en la inmortalidad del alma.—Vuestro hijo que os ama y que es miembro del Círculo Religioso, Mario Jogand.»

«Esta súplica fué entregada á Pio IX por un reverendo P. Jesuita, que era director general de aquel Círculo; y cuando este Padre volvió á Marsella, le dijo el Sr. Jogand:

—Tened confianza, porque Dios no os abandonará. El Santo Padre tomó parte en vuestro dolor, dignándose daros una prueba muy consoladora de su paternal bondad, pues escribió con su propio puño los votos que hacia por vuestros desgraciados hijos. Tened, pues, confianza.»

«Realmente, Pio IX, después de leer la súplica que le fué entregada, levantó sus ojos compasivos al cielo y escribió al margen de la petición las siguientes palabras, cuya predicción se ha realizado: *Dominus te benedicat filios tuos, ita ut vidaent et amplectentur veritatem.*—*Pius P. P. IX.*»

León Taxis refiriéndose á este documento, dice: «¡Tan misteriosos son los designios de Dios é impenetrables sus caminos! Tengo para mí, que el gran Pio IX, ha sido en la tierra y es ahora en el cielo uno de mis mejores abogados ante el Tribunal de la Suprema Justicia.

»Mi padre nunca me ha dado cuenta de la carta que habia dirigido al Sumo Pontífice, ni tampoco de su respuesta. Solo después de mi conversión me hizo

saber todo lo que habia hecho remitiéndome el autógrafo por mil títulos preciosos.

Aquel Dios de quien tuviera la desgracia de apartarme, principiando por una comunión sacrilega, ha permitido que fuese, por espacio de 17 años, esclavo del infierno. Mi envilecimiento llegó á tocar en la osadía, redactando los más infamantes libelos contra el venerado Pontífice, que sin que yo lo supiese oraba incesantemente por mí. Dios ha querido, finalmente, en su grande y maravillosa clemencia hacerlas resplandecer en esta extraordinaria circunstancia.

En el momento en que me proponia emplear todos mis esfuerzos para ultrajar más que nunca la memoria de Pio IX, en ese mismo momento, vino á iluminarme la luz de la gracia que descendió sobre mí, invocada por aquellas palabras que el gran Papa escribió contestando á la petición de mi Padre:—«El Señor bendiga é ilumine tus hijos de modo que vengan á abrazar la verdad.»

Pues bién; la súplica del Pontífice hecha en 1869 hubo de realizarse en 1885.»

Este hombre tan querido de la masonería, es detestado hoy por la secta que le ha condenado á muerte. Si se realiza tan infame sentencia contaremos un mártir más.

SECCION LOCAL.

LA MATERNIDAD

El amor maternal es una de las más bellas virtudes que adornan á la mujer cristiana. Esta mujer santa que llamamos madre, es la criatura que atesora las afecciones más puras y sinceras y cuyo amor para con sus hijos no tiene límites. Su corazón siempre lleno de la ternura más fuerte y desinteresada, lo sacrifica todo con placer en aras del bien de sus hijos. Ella es el único ser

que sufre con alegría los más acerbos dolores, sin que sean suficientes. ni los sacrificios, ni las fatigas, para agotar el purísimo manantial de su casto afecto. Su amor se ajiganta con el sufrimiento, y siempre generosa y amable, siempre llena de fé y constancia, resiste con valor heroico las pruebas más duras, y su corazón robustecido y vigorizado por las cristalinas aguas que brotan de la sagrada fuente de la religion cristiana, nutre—dice San Agustín—almas para el Cielo.—La Historia Sagrada nos presenta innumerables ejemplos de las heroicas virtudes que ennoblecen el corazón de este ángel del hogar.

Entre otros, cuenta, que el tirano Antíoco irritado contra los Macabeos, fieles guardadores de la Ley del Señor, decreta sean vilmente azotados y atormentados á presencia de Séfora su madre, la cual, con penetrante energía los fortalece y alienta á desafiar los horrores del suplicio, anhelando conquistarles la felicidad eterna aun á costa del dolor que su corazón experimentaba al verlos martirizar. «Esta madre admirable—dice la sagrada Escritura—es digna de vivir eternamente en la memoria de los buenos.»—«El impío Antíoco quiere conquistar el noble corazón del más jóven de los hijos, ofreciéndole al efecto riquezas y honores; mas la madre burlando los deseos del cruel tirano, se inclina hácia su hijo, le exhorta para que no tema al verdugo, rogándole fuese digno de sus hermanos y de sí mismo.»—«El Rey ardiendo en cólera descargó su furor sobre éste con más crueldad que sobre los demás hermanos, muriendo aquel confiado en el Señor y recibiendo las bendiciones de su madre que sufrió la muerte despues de todos sus hijos.» (1).

La Historia eclesiástica abunda no ménos que la sagrada, en bellos episodios de madres santas que supieron corresponder á su nobilísimo carácter.

(1) Libro 2.º Mac. cap. XII.

=En Autun, San Sinfiriano es conducido al martirio en medio del bárbaro regocijo de aquel perverso populacho; su madre atraída por los gritos de aquella turba, sale apresuradamente á la calle y al reconocer en la víctima á su amado hijo retrocede espantada, su rostro se cubre de mortal palidez, su corazón se parte agobiado por el dolor... tiembla un momento..... eleva sus manos al Cielo y dirigiéndose á su hijo exclama: «No desfallezcas hijo mio, acuérdate que tu patria es el Cielo y en El gozarás otra vida mejor»=La Ilustre matrona Santa Felicidad, con cristiano valor exhorta al martirio á sus siete hijos, los anima y asiste en el suplicio para seguirlos en breve en la Celeste mansion.

La bondadosa y amable madre de San Agustín, la virtuosa Santa Mónica, amaba entrañablemente á su hijo y viéndole encenagado en la senda del error, lloraba desconsoladamente y se ofrecía á Dios en holocausto de sus extravíos.=El mismo San Agustín lo dice con estas admirables palabras: «Mi madre ha sufrido mucho más para enjendarme á la verdad y á la virtud que para darme al mundo...=En estas elocuentes palabras hallarán las buenas madres compendiados los deberes que les impone su noble misión. Educar á sus hijos cristianamente; hacerles amar la virtud: he aquí las hermosas flores con que debe adornar el corazón de sus hijos, toda mujer que desee ser digna del sagrado nombre de madre.

J.

Alayor 18 Abril de 1887.

Según costumbre anual, el domingo próximo pasado, acercáronse por vez primera á la Sagrada Mesa, una multitud de jovencitos de ámbos sexos debidamente preparados de antemano por su respectivo Sr. Párroco. En la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, cele-

bró la Misa de Comunión el M. I. Sr. Magistral, distribuyendo el Pan de los Angeles á 85 jovencitos, previa una sentida plática que les dirigió el mismo celebrante. Lo propio se hizo en S. Francisco, donde el M. I. Canónigo Sr. Serra repartió la sagrada Eucaristía, á otros 97 jovencitos, dirigiéndoles también una fervorosisima exhortación.

Por la tarde, aquellos felices seres que por vez primera habían tenido el nobilísimo honor de hospedar en su pecho al mismo Dios, acudieron á las referidas iglesias, para hacer la renovación de las promesas bautismales y oír la autorizada palabra de los ministros del Santuario que ante el Señor Sacramentado, dirigiéronles fervorosisimas y vivas excitaciones para animarles á seguir y llevar una vida cual compete á un buen cristiano. Fueron los oradores en las respectivas iglesias, el Lic. D. Pedro Moll Regente de la parroquia de la Catedral y D. Domingo Capó Pbro., Vicario de la parroquia de S. Francisco.

Entre las varias obritas de enseñanza que lleva publicadas el laborioso profesor de instrucción primaria de esta Ciudad D. Juan Benejam, figurará como una de las más útiles é interesantes la que trata de dar á luz con el título de «*Diccionario práctico popular de la lengua castellana*». Hemos tenido el gusto de ver el anuncio, al que acompañan como muestra las dos primeras páginas de este trabajo, y nos complacemos en recomendarlo eficazmente á cuantos deseen hacerse con un buen guía para aprender con prontitud y facilidad el idioma patrio. Contendrá dicha obra la aplicación de las voces más usadas, en su sentido material y figurado; un compendioso es-

tudio de la mayor parte de los sinónimos; la indicación de los galicismos más comunes y varias curiosidades gramaticales.

Digna de todo aplauso es la incansable actividad de nuestro compatriota y el celo con que se consagra á difundir y popularizar los conocimientos adquiridos, más aún que por largas horas de estudio, por una madura experiencia en el loable cuanto difícil y espinoso ejercicio de la enseñanza. No dudamos que el Sr. Benejam verá recompensados sus afanes, alcanzando grande aceptación en esta Isla y fuera de ella una obra que, con ser tan útil y provechosa, podrá obtenerse por el insignificante valor de cuatro pesetas, hallándose por tanto su adquisición al alcance de todos.

Igualmente nos consta, que el mismo autor, habiendo conseguido la correspondiente autorización, trata de publicar en breve el mapa de Menorca levantado por el geómetra D. Miguel Sorá, previas las indispensables modificaciones que deberá el Sr. Benejam hacer á este trabajo, á fin de ofrecerlo al público con la mayor exactitud posible.

Deseamos al Sr. Benejam el éxito más completo en ámbas empresas.

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores que, á causa de la crudeza del tiempo, se ha exacerbado estos días la afección catarral que viene sufriendo S. E. Ilma. el señor Obispo.

Rogamos fervientemente al Señor se digne aliviar á nuestro amadísimo Prelado y concederle un pronto y perfecto restablecimiento.

El viernes 15 del actual, falleció en el pueblo de Ferrerías á la avanzada edad de 77 años, D.^a Magdalena Villa-

longa, madre de los señores Bocco. Dios haya acogido el alma de la finada, y dé á su apreciable familia el bálsamo de la santa resignación.

Hemos recibido la entrega 37 de la novela *Catalina*, que su autor D. Antonio Cursach viene editando en esta ciudad. Atendido lo adelantado de la obra, creemos que en breve será terminada, pudiendo entonces formarse por el lector concepto cabal de la misma.

Según vemos en *El País* «en la mañana del domingo todas las calles estuvieron animadísimas con el continuo visiteo de niños y niñas acompañados sus madres ú otras personas de la familia, exhibiendo sus trajes flamantes y el distintivo de la primera comunión.»

Antiguamente existía la loable costumbre de ir todos los niños acompañados de alguno de su familia, á los solemnes oficios de su respectiva parroquia en el día que habían hecho su primera Comunión. Mas hoy las cosas han cambiado, prefiriendo sus padres acompañarles á exhibir sus bellos trajes, en lo cual neciamente constituyen muchos de ellos todo su afán y esmero en perjuicio de sus mismos hijos, que con tanto aliño y visiteo se les distrae del único objeto que debería ocupar en aquel día su atención.

Influencia de las lecturas malas.

Un jóven de 20 años ha asesinado á una señora amiga de sus padres. En el proceso se ha hecho constar que el asesino tenía la imaginación exaltada por la lectura de novelas de Gaboriau y Pouson du Terrail; en su cuarto se han encontrado narraciones de ejecu-

ciones capitales y de crímenes espantosos: por último, añade la *Gaceta de los Tribunales* que era asiduo lector de narraciones dramáticas.

Los Seminarios del mundo católico mandan sus ofrendas para contribuir á levantar en el Vaticano un monumento en honor de Santo Tomás de Aquino. Lo recaudado hasta la fecha asciende á diez mil pesetas. Nos consta, que el Seminario de ésta ha depositado también su óbolo para el indicado objeto.

El lunes pasado, vimos amarrado á la boya en la entrada de nuestro puerto un falucho francés, detenido por causa del mal tiempo.

No parece sino que nos encontramos en pleno invierno: tal es la crudeza de los días que atravesamos.

Cortamos de *El País*:

El pailebot «Nueva Juanita» procedente de Barcelona fué portador de una caja de materiales de zapatería, marcada con las letras E. G. cuyo destinatario se ignora. Aviso á los fabricantes de calzado,

León Taxil vá á publicar un folleto sobre el asesinato de García Vao que aparece rodeado de misterio. En este folleto explicará y ampliará las noticias que ha publicado en la *Petite Guerre*.

Conoció León Taxil al redactor de *Las Dominicales*, cuando redactaba el periódico titulado el *Anticlerical*. Por sus cartas supo que estaba afiliado á la masonería pero que era un masón constantemente reñido con la disciplina de la secta. Publicará estas cartas.

En 1883 el jefe de la liga anti-clerical de Barcelona, un sacerdote após-

tata, visitó á León Taxil, en París, acompañado del Sr. Ruiz Zorrilla. En el folleto se publicará un extracto completo de las conferencias celebradas entre dichas personas, debiéndose advertir que casi todas ellas versaron sobre García Vao.

También se publicarán algunas noticias y documentos sobre la ruptura de García Vao con la masonería, y las violentas cuestiones que tuvo con uno de los jefes masónicos.

En la *Petite Guerre* ha declarado antes de ahora León Taxil que asesinatos como el de García Vao sólo sabe organizarlos la masonería.

Últimas noticias según los telegramas publicados por varios periódicos.

Según noticias recibidas de Afganistán es temible un conflicto anglo-ruso. Se dice que se ha descubierto una nueva conjuración nihilista entre la guarnición de Rodow.

Un vapor inglés que conducía 150 pasajeros ha naufragado en el estrecho de Bonifacio.

Un terrible ciclón ha ocasionado treinta muertos y muchos heridos en Ohio, Nueva-York; las pérdidas materiales se calculan en seis millones de pesetas.

En Londres ha habido manifestaciones á favor de Irlanda protestando contra las leyes coercitivas que el Gobierno de Inglaterra ha aplicado contra aquella región.

Los Sres. Duques de Montpensier han llegado á Lisboa, fueron recibidos por la familia real, los Ministros y el representante de España.